
 LA

REGENERACIÓN

:: INSTAURARE : OMNIA : IN : CHRISTO ::

: REVISTA : SEMANAL : DE : ACCIÓN : SOCIAL : CATÓLICA :

Sumario:

La Unión Apostólica II.—Dominica III de Adviento.—El periodista católico.—El empleo de los abonos.—A la senyera de la CONGREGACIÓN MARIANA del Seminari de Girona (poesía).—Carta oberta.—Cronicas.—De la Ciencia y del Arte.—Nota meteorológica.—Noticias.

La Unión Apostólica

Para los Sacerdotes

II

Nuestro caro Jesús, el divino Maestro, cuando predicaba sus celestiales doctrinas bajo el cielo encantador de Palestina, tenía reunidos cerca de sí a sus doce Apóstoles y setenta y dos discípulos. Los primeros Obispos tenían agrupados a su alrededor a los sacerdotes a quienes edificaban con sus ejemplos y dirigían con sus santas doctrinas. Crecieron después las diócesis, aumentaron los sacerdotes; y vióse la necesidad de formar comunidades seculares, para así mantener encendido el fervor y viva la caridad, pues que, sin

el mútuo ejemplo y apoyo, aún los más fervorosos hubieran ido entibiándose y los más celosos decayendo, en medio de las luchas del siglo y de los peligros del mundo. De ahí que San Agustín formase las comunidades seculares a las cuales recurrieron después tantos Santos Obispos. Pasaron los siglos de hierro de los tiempos medioevales, y más tarde, en el siglo XVII, Dios Nuestro Señor suscitó al Venerable Bortolomé Holzhauser para que formara una Asociación práctica, sencilla, accesible a los eclesiásticos de todos los tiempos y lugares, cualquiera que fuese su ministerio.

Continuación de estos trabajos es la *Unión Apostólica*, fundada en Francia en 1862 por el sacerdote Víctor Labeurier, que es, en la actualidad, su Superior General.

La *Unión Apostólica*, tan recomendada por Pío IX, León XIII y Pío X, es una asociación fraternal de varios sacerdotes que observan una regla común bajo la dirección inmediata de un superior, para mantener el espíritu de su vocación, prestándose los asociados auxilio recíproco en todos los órdenes, principalmente en el ejercicio de su ministerio. Tiene la Asociación una práctica esencial, capitalísima, que es su nervio, que consiste en el uso de la *hoja o boletín de actos propios*, o sea, en el examen y anotación de los siguientes puntos: 1.º Maitines y Laudes ante Missam. 2.º Meditación (media hora). 3.º Estudio de materias eclesiásticas (per horam). 4.º Examen particular. 5.º Lectura espiritual. 6.º Rosario y la oración de la Asociación. 7.º Visita al Santísimo Sacramento. 8.º Llevar cuenta de ingresos y gastos, principalmente de misas. 9.º Examen particular y general. 10. Asociación diaria del mismo boletín. Estos son los diez puntos del examen, después de la reducción de Pío X. Este exámen y anotación es la única práctica esencial; sin ella no se puede pertenecer a la Asociación. No es cuenta de conciencia, no, pues que no han de notarse pecados ni virtudes, tentaciones o flaquezas; sino tan sólo ha de notarse la *observancia externa* del reglamento. Y en los diez puntos sobre que versa el examen, nada hay extraordinario, como se ve, sino lo mismo que, sin pertenecer a la U. A., practican todos los buenos sacerdotes.

Precisamente por eso, porque las prácticas de la «Unión» las

observan ya todos los buenos sacerdotes, dirá tal vez alguno: «Sin ser de la Unión, tengo yo mi reglamento, hago mi meditación, no dejo mi visita, mi lectura, mis exámenes...» Al que así dijera, le replicaríamos: Lo creemos, hermano, y por eso os felicitamos y os admiramos; pero, aunque ahora seais bueno y estéis seguro de serlo siempre? Y, además, no podeis esperar mucho de la cooperación de amigos sinceros y leales? Y no ganará nada la causa de Dios con la *unión profesional*, o sea, unión apostólica de los sacerdotes? Y, en último término, no os pueden aprovechar las muchas gracias y privilegios concedidos? «Me considero dichoso de que Dios me haya inspirado el entrar en la «Unión Apostólica»—escribe el Sr. Obispo de Mans—porque con frecuencia, con excesiva frecuencia, la anotación diaria de este pequeño boletín me ha detenido en la pendiente resbaladiza de la tibieza y me ha reducido al fervor de mis primeros años de sacerdocio.»

A todos los sacerdotes, a los santos y a los menos fervorosos, interesa ingresar en la *Unión Apostólica*; los santos, para que los demás se santifiquen con su contacto; los que no son santos, para santificarse con la compañía y contacto de los demás.

¿Por qué ha abandonado el sacerdote su familia? por qué ha renunciado a los legítimos goces del hogar? por qué ha roto con el mundo? por qué viste la sotana? Ha renunciado al hogar, ha abandonado a su familia, ha roto con el mundo, viste una mortaja, solamente, únicamente, para predicar la santa doctrina y ganar almas para Cristo, solamente, únicamente, para ser apóstol. Y para ser apóstol en medio del mundo perverso que nos rodea, para tener el celo de apóstol, el fervor de apóstol, el entusiasmo y la caridad de apóstol, nada mejor que ingresar en este *Sindicato de Apóstoles*, que se llama *Unión Apostólica*.

El ministerio lo pide, el Papa lo quiere, la Iglesia lo desea.

J. C.



Dominica III de Adviento (15 de Diciembre)

Evangelio de San Juan, c. 1, desde el v. 19 al 28.

Envió Dios a S. Juan Bautista, para que preparara los caminos del Redentor del mundo, para que dispusiera los corazones de los hombres a recibir al que había de venir, al que era la esperanza de los pueblos y el deseado de la humanidad. Y dió testimonio de Jesús, habiéndose preparado antes con ayunos y penitencias; y era tan grande la santidad de su vida, que de todas partes acudían a oír su predicación y a contempear de cerca aquel milagro de penitencia.

Tanto, que el mismo Senedrín de Jerusalén envióle una embajada, compuesta de sacerdotes y levitas, para preguntarle oficialmente quién era.

«Y lo confesó y no lo negó, y confesó: que yo no soy el Mesías.» Era general en aquellos tiempos entre el pueblo judío la creencia de que la venida del Redentor del mundo estaba cerca. Aparecieron muchos falsos Mesías, consiguiendo atraer gran número de prosélitos; y del mismo Juan Bautista, creían muchos judíos que era el gran profeta prometido desde los tiempos antiguos para redimir a Israel y al mundo entero. Y en este sentido, envióle el Senedrín la embajada. Pero S. Juan Bautista con una humildad profunda, que bien demostraba ser un enviado Dios, no sólo lo negó, sino que lo hizo con tanta energía que el Evangelista parece no encontrar palabras para expresar la negativa.

Con todo, los enviados tenían que dar una respuesta al Senedrín; y preguntaron a Juan: «Quién eres pues, para que respondamos a los que nos han enviado; qué dices de tí mismo? Y dijo: Yo soy la voz del que clama en el desierto, preparad los caminos del Señor, como dijo Isaías profeta.» Con esta respuesta podían conocer quien era Juan y al mismo tiempo quien era Jesús del cual el Bautista había dado ya testimonio; porque el pasaje aludido de Isaías habla del Mesías y de su precursor, y lo admitían aquellos mismos que con tanto encarnizamiento persiguieron a uno y a otro.

Imitemos nosotros la humildad de Juan en todos nuestros actos, que ha sido ella en todo tiempo la compañera de todas las virtudes y la más simpática de todas ellas, y al mismo tiempo la mejor preparación para recibir en paz al Redentor de nuestras almas, que halla sus delicias entre los sencillos y humildes, y huye de los orgullosos y soberbios.

Insistieron los enviados, preguntando de nuevo: «¿Por qué, pues, bautizas, si no eres el Mesías, ni Elías, ni profeta? Y respondiéndoles Juan: Yo bautizo en agua: en medio de vosotros estuvo a quien ignoráis. Este es el que ha de venir detrás de mí, y ha sido hecho antes que yo: del cual no soy siquiera digno de desatar la correa del calzado.»

Juan había dado ya testimonio de Jesús; pero los judíos de Jerusalén;

quienes por su cargo especial debían ser los primeros en reconocer al Mesías y excitar al pueblo a que le siguiera, cegados por su orgullo, no le conocieron aunque estuvo en medio de ellos; por esto S. Juan podía decirles: «En medio de vosotros estuvo a quién ignoráis.» Aunque por las Sagradas Escrituras sabían muy bien los judíos, que jamás profeta alguno tuvo necesidad de la aprobación de los reyes ni de los sacerdotes, sino que reyes, sacerdotes y pueblo estaban sujetos a él, no obstante los sacerdotes judíos pretendían de Jesús, el profeta de los profetas, que no predicara ni hiciera milagros ni se manifestara como Mesías sin haber antes obtenido la aprobación del Senedrín.

¡Cuántos hay en nuestros días, que lejos de sujetarse humildemente a la doctrina de Jesús, pretenden en su orgullo que Jesús y su Iglesia sujete sus enseñanzas a los sistemas y caprichos que nacen y mueren cada día! Mantengámonos sujetos a las enseñanzas infalibles de la Iglesia, que es de corazones nobles el ser esclavos de la verdad.

GLOSSÁTOR.

El periodista católic

El periodista católic es un héroe qu'es veu obligat a lliurar batalles terribles contra incontables enemies que a cada pas se l'hi presenten, i aquet trevall no es d'una hora, ni d'una setmana, ni sisquera d'un any, sino de tota la vida.

Tot sovint ensopega amb enemies que fant guerra sens treva a les ensenyances del Evangeli.

A totes hores está son enteniment en constant trevall: porque la lluita de la idea es permanent, i a cada pas nova, en variades formes. I aixó revesteix un caracter més greu si's considera qu'el periodista católic esposa la seva honra, els seus interessos i el seu pervindre a causa de la poca conciencia dels seus adversaris.

¡Quánta es doncs l'importancia del periodista católic en les presents circustancies!: per aixó n'hi hauría prou recordant la contesta que de llavis del dolçissim Pius IX, escoltá cert periodista espanyol, qui cubrint se am l'hipócrit pretest de que la premsa católica comprometia a la Relligió, pregava al gran Pòntifex qu'imposés silenci als periodistes católicos: «Que callin—digué Pius IX—els periódics dolents i jo faré callar la premsa católica».

TREMENDA ES SENS DUPTE DEVANT DE DEU I DEVANT DELS HOMES LA RESPONSABILITAT D'AQUELLS QUE, PASSANT PER BONS, TENEN EMPENYO ESPECIAL EN POSAR DEFECTES A LES PUBLICACIONS CATÓLIQUES, FENT-LES AM LA SEVA CRÍTICA FERIDORA DESPRECIABLES ALS ULLS DELS SENZILLS E IGNOCENTS. I aquesta responsabilitat es más gran a n' aquells que no solçament no les ajuden, sino qu'els hi fant guerra inícuca més terrible que la dels periódics contraris, posant obstacles i entorpiments als seus trevalls, no sempre perfectes, sí, pro tampoc rebutjables, baix el pretest d'algun o alguns defectes que bé es poden despreciar i que per altre part no son ells mateixos capassos de corretjir, o si ho son, no volen fer-ho.

No volém dir amb aixó qu'el periodista católic siga d'absoluta necessitat: pro si afirmém, convençuts per la trista esperiencia, que, am l'actual febre de periodisme, frivolitat i lleugeresa de l'actual societat i l'increment assombrós que per aquet medi prengueren les sectes i els seus infernals patrocínadors, creiém un bé, avui necessari i gran, donar a conéixer lo qu'es el periodista católic pera donar-li tot el nostre entussiasme i tot el nostre valer i preguém a tots els bons periodistes que no s'espantin am qualsevol ensopegada que s'els hi presenti a vegades ahont no ho podien esperar, sino que lluitin am fé per amor a Nostre Senyor Jesucrist i gloria del seu Nom, tenint present que les obres de Deu porten casi sempre el segell de la lluita i tribulació; pro qu'Ell s'encarrega d'assegurar la victoria.

El empleo de los abonos

Todas las plantas que cultivamos, necesitan para su buen desarrollo alimentarse bien y en momento oportuno. De nada sirve que una tierra sea rica en los tres elementos fertilizantes esenciales, cuales son, potasa, ácido fosfórico y nitrógeno, si estos se presentan, como generalmente ocurre, en forma de difícil asimilación; en este caso, la planta sufrirá en su crecimiento y desarrollo, puesto que las sustancias nutritivas que están a su alcance solo les son cedidas de una manera lenta y en pequeñas cantidades.

El estiércol proporciona a las plantas los elementos indispensables que estas necesitan para alimentarse, y en tal concepto, es un excelente abono, del cual no se debe prescindir si se quiere conservar la fertilidad de la tierra y mejorar sus condiciones físicas. Pero, las materias fertilizantes contenidas en el estiércol, no sirven de alimento a las plantas sino después de fermentar, de descomponerse, de pasar al estado mineral, y esta transformación es lenta, particularmente en tierras húmedas, compactas, poco aireadas y faltas de cal.

Esta particularidad del abono de cuadra, de ceder poco a poco y en pequeñas cantidades a una vegetación sus elementos nutritivos, hace que su solo empleo sea insuficiente para la obtención de buenas cosechas. En efecto, la mayoría de los vegetales poseen un período muy corto de alimentación intensa; es decir, que en un momento dado de su vegetación, absorben grandes cantidades de sustancias nutritivas y durante otras fases de su desarrollo, dicha absorción es mucho menor. Es, precisamente en ese período de gran actividad vegetativa, que debemos poner al alcance de la planta el alimento que necesita, puesto que los elementos contenidos en el estiércol, lo mismo que los fertilizantes naturales del suelo no le son cedidos de otro modo que poco a poco y en pequeñas cantidades.

De todo esto resulta la necesidad del empleo de los abonos químicos que contiene la potasa, ácido fosfórico y nitrógeno en forma que no necesitare transformación alguna importante.

Son, desgraciadamente, bastante numerosos los agricultores que suponen que sus tierras contienen cantidades de potasa suficientes para poder pasar de los gastos que les ocasionaría, inútilmente, la adquisición de tal abono, reduciéndose a la compra y empleo de los abonos fosfatados y nitrogenados.

Tal manera de pensar, es de todas veras lamentable, pues estos agricultores ignoran que la potasa contenida en sus tierras, se encuentra generalmente en estado insoluble y por consiguiente sin efecto ninguno para la planta y que los abonos fosfatados y nitrogenados conducen en tales condiciones a resultados que no pueden, ni con mucho, ser comparados a los que se obtendrían con el juicioso empleo de los tres reunidos.

Mejor que toda explicación sobre este punto, creemos conveniente

citar una experiencia entre las muchas llevadas a cabo, que pondrá en evidencia cuanto decimos.

El agricultor D. Fermin Aspe, de Vitoria, Alava, obtuvo los siguientes resultados con remolacha azucarera en tres parcelas abonadas como sigue. La primera parcela que sirvió de testigo, recibió 24.000 kilogramos de estiércol por hectárea y el producto obtenido fué de 21.402 kilos; la segunda parcela fué abonada con 600 kilos de superfosfato de cal, 200 kilos de nitrato de sosa y 100 kilos de sulfato de amoníaco, resultando una producción de 28.000 kilos; y finalmente la tercera parcela, recibió los mismos fertilizantes que la anterior, más 250 kilos de sulfato de potasa obteniéndose 40.600 kilos por hectárea.

El aumento de producto sobre la parcela testigo, resulta de 66.000 kilogramos en la segunda, y de 19.200 kilogramos en la tercera, es decir que con el empleo de la potasa hemos obtenido un aumento de 12.600 kilos que representan un valor de 441 pesetas, de las cuales descontando el precio de los 250 kilogramos del sulfato (7.750 pesetas), nos queda un beneficio neto de 353'50 pesetas debido al empleo de las sales antes mencionadas.

R. DE MAS SOLANES.

NOTA METEOROLÓGICA SEMANAL

Del 29 de Noviembre al 5 de Diciembre

Dos importantes centros de perturbación atmosférica situados en el O. y S. de Europa, causaron un rápido descenso barométrico en nuestras regiones, los días 29 y 30 del pasado mes, produciendo lluvias generales en España, pero no lo copiosas que convenian a los campos.

Subió la presión el domingo, 1.º de diciembre, con una diferencia de 15 mm. en 24 horas; volviendo el equilibrio atmosférico a dominar en nuestra comarca, con vientos del 2.º cuadrante y cielo nuboso en general.

Fuese elevando el barómetro en los días sucesivos, acentuándose el buen tiempo y bajando notablemente la temperatura.

En nuestra ciudad, el termómetro ha oscilado entre un mínimo de 4º bajo 0 y un máximo de 19º al sol y el barómetro entre 751 mm. y 770 mm. (0º y al nivel del mar).

(Jueves, 5 diciembre, a las 13 horas).

C. X.



LITERATURA

A la senyera de de la CONGREGACIÓ

MARIANA, del Seminari de Girona.

Emblema sant aont perdura
 la sobirana humilitat
 d'aquella excelsa criatura
 qui nasquè exempta de pecat,

qui sembla abscondre sa hermosura
 demitg una orla d'or vessat,
 dessota un cel de seda atzura
 i un ras de neu immaculat;

tot voleiant suau, ofrena
 nostres anhels al Infinit;
 demunt nosaltres asserena
 l'espai, de negre atapait.

La columna ets de foc qui'ns mena
 dins la foscuria de la Nit.

XAVIER CARBÓ I MAIMÍ.

Carta oberta

A mon amich Rvnt. Pere Aroles

Volgut amich: Una grata noticia ha fet vibrar dolsament els meus oïdos y per aixó m'apresuro a felicitarte coralment.

Ja se jo—per més que ta delicadesa ho amagui—que formes part del nombre de sacerdots de nostra Diócesis que ab gran zel y constancia treballen per la may prou recomenable obra social.

En la grandiosa vila de La Bisbal, es ahont troba cullida ton febrós esperit y certameut que ab la cooperació ferma com la que més, de ton aymat Sr. Rector y demás companys de ministeri, el novell Centre Católich, ab sa xamosa y próspera Caixa d'Estalvis, creixerán cada dia més fins arribar a n'el seu més florit desenrotllo.

¿Y qué dir d'aquells tendres infantets que ab tan afany aprenen la doctrina y que a manera de xarrayres calandries blinquen y saltan aixoplugantshe sempre a ton entorn?...

Faig vots, prehuat amich, perquè ton exemple tingui imitadors y ab breu temps poguèm veurer com nostres aymats companys, vicaris els més de moltes parroquies, despleguin totes ses forces y afanyosament procurin contrarrestar l'ola socialista que com pesta malehída amenasca corsecarho tot.

Es del tot necessari crear y fomentar tota Entitat que tingui per objecte fins nobles socials.

Som nosaltres els qui estem cridats per Déu pera regenerar a nostra perduda societat.

Ton afm.,

A. V.

CRÓNICAS

De España

Contestando el Conde de Romanones al Sr. Senante, quien pedía en la interpelación dirigida al Gobierno sobre el asesinato del Sr. Canalejas, leyes represivas para los inductores al atentado personal, dijo que no había necesidad de nuevas leyes sino que con las promulgadas en España había las necesarias para hacer callar las

bocas de los deslenguados que abusaban de la libertad de exposición de doctrinas.

Y a los pocos momentos de esta solemne afirmación del jefe del Gobierno sale un Real Decreto creando la Dirección general de Seguridad, reorganizando, por decirlo así, el cuerpo de vigilancia y policía en España; prescindamos de que el tal decreto haya sido dado sin tener en cuenta la legislación o quizás pasando por encima de ella, lo cierto es que ese decreto indica que no basta con la legislación española actual para evitar los abusos del lenguaje escrito u oral; falta algo, y ese algo que falta, se ha de decir con franqueza, no lo suple ni el nuevo decreto del Gobierno liberal: precisa algo más, y ese algo más es la aplicación severa y justa de la sanción que señala el Código español a los delincuentes, tal como lo indica el Fiscal del Supremo en la Circular dirigida a los tribunales superiores del reino para entender en los delitos sobre aquellos abusos.

Y aún en buena doctrina ni eso basta: algunos políticos han querido ver extralimitaciones en la mencionada Circular, nosotros la encontramos todavía defectuosa; admitiéndose la libre profesión externa de cualquier teoría, la inducción al crimen es sumamente fácil: solo una legislación que tuviera por norma suprema la educación cívica, y la tradujera en una realidad, puede evitar las trágicas escenas como la que ha motivado el Real Decreto y la Circular mencionadas.

Y nada más de particular ofrece hoy nuestra política; todo se va desarrollando con tranquilidad suma y una calma completa parece reinar en todas las esferas.

F. T.

Del Extranjero

Un recuerdo histórico.—Armisticio: sus condiciones.—La independencia de Albania.—Movilizaciones en Rusia y Austria.—Entrevistas.—Presagios no muy tranquilizadores.

Después que, en 1859, Napoleón III declaró la guerra al Austria, franceses y sardos emprendieron la campaña contra los aus-

triacos, y cuando después de muchas y seguidas victorias, se dispusieron a invadir el Véneto, se encontraron con el cuadrilátero formado por las ciudades fuertes de Brescia, Verona, Peschiera y Mantua, y, faltos de artillería, tuvieron que detenerse; propuso entonces su emperador Francisco José un armisticio, vino inmediatamente la paz quedando Venecia en poder de Austria por entonces.

Lo mismo, parece, ha pasado en el extremo Oriente; los aliados han ganado numerosas batallas, pero al llegar ante las líneas de Tchataldja han tenido que detenerse, y, habiendo los turcos propuesto un armisticio, se han apresurado a firmarlo, según dicen los telegramas.

Las condiciones que viene publicando la prensa son las siguientes: 1.º El armisticio durará quince días. 2.º Las tropas turcas y aliadas mantendrán las mismas posiciones que ocupaban al firmarse el armisticio. 3.º Ningún beligerante podrá levantar fortificaciones ni organizar envíos de fuerzas. 4.º Las plazas de Andrinópolis y Scutari recibirán víveres todos los días sin permitirse el almacenamiento.

Se ha dicho que los demás aliados no estaban conformes con el armisticio, pero si así fuese, Bulgaria se cuidaría de convencerles. Difícil es de juzgar del armisticio y de sus condiciones; pero de primer momento, parece muy perjudicial a Bulgaria. Si no viene la paz inmediatamente, sino que se continuaban los hostilidades, este armisticio podría ser fatal para los aliados, porque dan tiempo a que lleguen los numerosos contingentes que marchan a Constantinopla desde el Asia Menor.

Pero es muy fácil que venga la paz. Se trabaja para ello mucho y las negociaciones van por buen camino. Un punto muy importante será la situación de Albania. Los albaneses se han declarado ya independientes, habiendo constituido un Gobierno provisional cuyo presidente es Ismael Kemal quien se ha dirigido a las Potencias dándoles cuenta de que se ha proclamado la independencia política de Albania y pidiendo que los Gobiernos ayuden y apoyen a los albaneses. Tal vez se admita la independencia de Albania y aún entre a formar parte de la Gran Confederación Balkánica que se

formará después de firmada la paz y de la que formará parte Turquía.

Pero la gran cuestión, la cuestión más interesante es hoy la actitud de Austria y la de Rusia. Rusia, el coloso moscovita, no podía ver con gusto el crecimiento de una potencia como Bulgaria y por eso, y tal vez cediendo a intrigas femeninas urdidas por dos grandes duquesas hija una de Pedro de Servia, y la otra de Nicolás de Montenegro, ha dejado por un momento a Bulgaria y se ha puesto detrás de los servios y montenegrinos. Esta actitud, dadas las relaciones austro-servias, podría enzarzarla con una guerra con Austria, y esto sí que sería realmente muy grave. El hecho es que Rusia ha concentrado en la frontera austriaca 100.000 hombres de caballería y 300.000 de infantería. Y Austria tampoco se duerme, sino que ha movilizado tantas tropas que le ha costado la sola movilización 300 millones de coronas. Además el generalísimo de las tropas austriacas, von Schemna, marchóse a Berlín en donde estuvo conferenciando unas horas con el jefe del Estado Mayor alemán, von Moltke, para ponerse de acuerdo sobre el plan de la campaña futura, saliendo inmediatamente para Viena, sin visitar a nadie más; y pocas horas después llegó a Berlín el archiduque Francisco Fernando, heredero de Austria, habiendo sido recibido por el emperador Guillermo II, con quien efectuó una cacería en los bosques de Springe cerca Hannover, no para cazar, sino para tratar a solas asuntos muy trascendentales.

¿Vendrá la guerra? Tal vez no; pero los señales no son muy tranquilizadores por desgracia.

J. C.

: : De la Ciencia y del Arte : :

Revoltijo.

CÁTEDRA HISPANO-AMERICANA.—Con motivo del fallecimiento del eminente polígrafo D. Marcelino Menéndez y Pelayo, se formó en Buenos Aires una Comisión de homenaje al mismo, la que, entre otras cosas,

acordó la creación de una Cátedra hispano-americana en las Universidades de Buenos Aires y La Plata, con el nombre de «Menéndez y Pelayo», dictada por profesores españoles de gran renombre. La suscripción iniciada para ese objeto alcanza a 120.000 pesos papel, y continúa abierta.

DE PARIS.—Según noticias de la capital francesa, continúa en París la «Orquesta Pep» de Figueras habiéndose impresionado entre sardanas y otros bailables unos cuarenta discos para la Casa Pathé Frères. También ha sido contratada dicha Orquesta posteriormente por Mme. Rachel Boyer para dar una «soirée» en el Palacio de la Aristocrática Mme. Sorel, que posee en la Avenida de los Campos Elíseos.

La importante Sociedad francesa de Gramophonos, sabedora de la estancia en París de la mentada Orquesta, la contrató para impresionar treinta sardanas.

DE JUEGOS FLORALES.—Se ha publicado por los «VII Mantenedors» la convocatoria para los Juegos Florales de Barcelona, celebrándose la poética fiesta el primer domingo de mayo de 1913.

Los premios ordinarios son: la *Englantina*, la *Viola d'or i argent* y la *Flor natural*.

El premio *Fastenrath* será adjudicado al autor del mejor libro de poesía escrito en lengua catalana y publicado dentro los seis años últimos o sea del 1.º de enero de 1907 al 31 de diciembre del presente año.

Los «Mantenedors» otorgarán además premios extraordinarios para recompensar las composiciones de los autores que se presenten a concurso.

Las condiciones para el concurso son las mismas de otros años.

Los trabajos deberán enviarse a la Bajada de Cervantes, 7, pral., 2.ª, antes del mediodía del 15 de marzo.

Forman el Jurado Calificador: D. Antonio Nicolau, Presidente; don Juan M.ª Guasch, D. Juan Pons y Massaveu, D. Luis Vía, Rdo. D. Luis Carreras, pbro., D. Agustín Casas y D. Ramón Suriñach Senties, Secretario.

NOTICIAS

GENERALES

PALABRAS DE SU SANTIDAD.—En el discurso que ha pronunciado Su

Santidad Pío X en el acto de la recepción de las señoras de la Unión de las Conferencias de San Vicente de Paúl, señaló los tiempos presentes, en los cuales se exterminan entre sí los hombres y estudian los medios más eficaces para ofenderse mutuamente; «hoy, por lo tanto—concluyó diciendo—, es menester, más que nunca, difundir las instituciones que se inspiran en la caridad y en el amor al prójimo».

EL NUNCIO INTERINO.—Hasta que la Santa Sede nombre nuevo Nuncio en la Corte de España, estará al frente de los negocios de la Nunciatura el primer Auditor de la misma, Monseñor Solari. Aún no se sabe nada sobre el nombramiento del sucesor del Eminentísimo Cardenal Vico.

LA UNIÓN APOSTÓLICA.—En la audiencia concedida por el Santo Padre al Presidente General, Junta directiva y distinguidos asociados de la Unión Apostólica, que en número de docientos cincuenta sacerdotes de varias naciones se han reunido en Roma para celebrar el quincuagésimo aniversario de su fundación, fué leído por el Presidente, Mons. Lebeurier, un notable mensaje, en el que manifestó la profunda gratitud que al Sumo Pontífice Pío X profesaba dicha Unión, por la protección que la dispensaba, así como lo había hecho Su Santidad León XIII; añadió que todos los sacerdotes pertenecientes a esta santa Asociación celebrarían una vez el Santo Sacrificio de la Misa por las intenciones de Su Santidad. Acto seguido presentaron al Santo Padre un donativo para el óbolo de San Pedro, una medalla conmemorativa del Jubileo de la expresada Unión Apostólica, y dos albums, de los que uno contenía los nombres de los donantes pertenecientes a esta Unión, y otro en el que figuraba el número de Misas celebradas por los asociados a ella, según las intenciones del Soberano Pontífice.

Su Santidad Pío X respondió con un extenso y notable discurso, en el cual, después de demostrarles su profundo agradecimiento y tributar elogios a la Unión Apostólica, dió a los asociados de ella sabios y santos consejos acerca de la santidad de vida a que eran llamados, y puesto que su divisa la constituía el amor al Papa, este amor debía manifestarse obediéndole, porque quien verdaderamente ama a una persona se conforma gustosa y pronta a su voluntad.

MEJORANDO.—Sabemos que el Rdo. Cura-párroco de Bescanó que hace algunos días fué agredido por un sujeto que le causó varias heridas de alguna importancia, va mejorando, siendo su estado bastante satisfactorio.

Nos alegramos de que así sea, deseando que cuanto antes se halle completamente restablecido.

NECROLÓGICA.—Hace pocos días falleció en San Feliu de Guixols el padre de nuestro querido amigo Rdo. Santos Boada.

Las cualidades que resplandecían en la persona del finado hacían que todos los que tuvieron el gusto de conocerle le apreciaran como se merecía.

Al testimoniar a toda su familia y particularmente a nuestro buen amigo Mosen Santos, la expresión de nuestro sincero pésame, rogamos a nuestros lectores eleven una oración a Dios para el alma del finado.—
E. P. D.

EL CONGRESO EUCHARÍSTICO DE MALTA.—El Cardenal Ferrata ha sido nombrado Legado pontificio en el Congreso Eucarístico de 1913, que, como es sabido, se celebrará en Malta.

LOCALES

EN HONOR DEL RDO. GARCÍA.—A la felicitación que la «Schola Cantorum» del Seminario dirigió hace pocos días al benemérito Sr. Director del «Orfeó Catalunya», de Cassá de la Selva, por sus brillantes éxitos obtenidos en el pasado Congreso de Música, ha contestado el distinguido sacerdote y artista cassanense a los miembros de dicha «Schola» con una sentidísima y entusiástica carta de agradecimiento.

NOMBRAMIENTOS ECLESIASTICOS.—Su Sría. Ilma. se ha dignado nombrar a Antonio Honorato Aumallé y Prat, coadjutor de Castelló de Ampurias, ecónomo de las Serras, a Francisco Reverter y Paradedá, coadjutor de Arenys de Munt, a id. de Castelló de Ampurias, a Francisco Perramón y Oliva, id. de Riudarenas, a id. de Arenys de Munt, a Salvador Pujolás y Bruñol, id. de Ball del Bach a Riudarenas, a José Jofre y Llagostera a Ball del Bach, a Luis Rovira y Prat, coadjutor del Párroco de Sadernas, y a Sebastián Costa y Colomer a regente de Llorá.

DE LA ESCUELA GRADUADA DE GERONA.—Hemos recibido la Memoria general que del curso de 1911-1912 ha escrito el Profesorado Oficial del «Grupo Escolar», memoria que sumamente agradecemos no solo por la atención con nosotros tenida y por lo elegantemente presentada, sino también y principalmente por el entusiasmo y celo que en nuestros merecidísimos maestros revela su contenido.

He aquí su sumario: Dedicatoria al Exmo. Sr. Director General de Primera Enseñanza, D. Rafael Altamira; Datos sobre la fundación del «Grupo Escolar»; Plano y vistas del edificio; Inauguración; Organización, funcionamiento, personal y material; Trabajos realizados durante el curso; La Mutualidad Escolar, datos estadísticos; Los exámenes, la fiesta de fin de curso y la exposición de trabajos; Propósitos del Profesorado; E. Patronato de la Primera enseñanza oficial de Gerona. Cuenta además con

doce fotografías relativas al edificio del «Grupo» y a sus ilustrados profesores.

Cábenos la honra de felicitar a tan distinguidos directores y maestros, no dejando de recomendarles su interés siempre en pujanza para el bien de la Religión y de la Patria por medio de la Educación y de la Enseñanza de los jovencitos de quienes depende la prosperidad social futura.

EN EL SEMINARIO.—El domingo pasado, 1.º del presente mes, celebróse en el Seminario la semanal academia ordinaria. Leyéronse en ella hermosos y escogidos trabajos de acción social, literarios y filosóficos.

El Sr. Regí en un brillante trabajo presentó la acción verdaderamente apostólica del Rdo. Pedregosa, sacerdote barcelonés al fundar la «Casa de Familia» en la que el mismo recoge a los desheredados de la fortuna.

El Sr. Masachs en un concienzudo discurso puso de manifiesto lo absurdo que es el sistema panteísta. Presentóle una muy bien puesta objeción, el Sr. Roca, a la cual contestó satisfactoriamente el disertante. Los Sres. Feixas y Puntí, leyeron hermosísimas poesías que hicieron las delicias del auditorio, siendo todos los que tomaron parte en dicho acto académico, entusiásticamente aplaudidos.

JOSÉ AYATS SURRIBAS.—Jacometrezo, 1, pral. Madrid.—Gestión de toda clase de asuntos en los centros oficiales.—Representaciones.

MOVIMIENTO PARAOQUIAL.—*Catedral*.—Bautizos: OO. Matrimonios: Pedro Cortada y Conedo con Francisca Roca y Carreras, Luís Trías y Mesada con Carmen Boada y Moner, José Volateu y Boixeda con Teresa Ventura, Gumersindo Ribas y Selló con Aurelia Bosch y Torrent. Defunciones: Francisca Serra y Cardona.

San Félix.—Bautizos: Luís Gell y Trufont, Ramón Belimás y Costa, María de los Dolores Costa y Tapiola. Matrimonios: OO. Defunciones: Teresa Vilagran y Ribas y Ginesa Badía y Casalls.

Mercadal.—Bautizos: Mercedes Comas y García, Miguel Mascort y Triola y Raimunda Sala y Gubau. Matrimonios: Juan Seguí con Pilar Solá. Defunciones: Antonio Riera y Romagueras.

EL «BOLETÍN ECLESIASTICO.—Su último número, de fecha 30 del pasado mes, parece competir y aventajar a los publicados e interesantísimos números. Además de las noticias de Santa Visita, la condena y prohibición del papelucho *L'Ull* que se publica en Olot y la disposición de la celebración de funerales por el alma del difunto Presidente del Consejo de Ministros, y otros importantes documentos entre los que merecen es-

pecial mención la circular del Consejo Diocesano de la 'Doctrina Cristiana, sobre el Congreso Catequístico que deberá celebrarse en Valladolid los días 12, 13, 14 y 15 del mes de Junio del año próximo 1913, cuya alocución publicó nuestra Revista en uno de los números del próximo pasado verano; las piezas de música aprobadas por la Comisión Diocesana, cuyo número llega ya a 158; diversos documentos pontificios y comentarios sobre los mismos; una crónica de la Diócesis sobre el «Certamen Catequístich d'Olot», del que hablamos a su tiempo, en cuya crónica se recomienda su ejemplo que considera de suma importancia para las parroquias de nuestro obispado; y el hermosísimo discurso sobre las relaciones de la Eucaristía con los problemas fundamentales de la Historia que pronunció nuestro ilustradísimo amigo, el M. I. Sr. Canónigo, Dr. Joaquín Gou y Solá, en la Sección española del XXIII Congreso Internacional Eucarístico de Viena últimamente celebrado en el que, como portavoz de la «Representación Catalana» en el que deja dignamente honrada y representada nuestra Patria y amada Diócesis. ¡Lástima que la falta de espacio nos impida su reproducción.

PETICIÓN.—Por el Instituto Agrícola Catalán de San Isidro se ha dirigido atenta comunicación al Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis en petición de que ordene que en todas las misas se rece la oración *ad pletendam pluviam* para impetrar del cielo el beneficio de la lluvia, tan necesaria a los sedientos campos.

Funciones religiosas de la semana

Domingo, 8.—CUARENTA-HORAS. Empiezan en las Beatas. Por la tarde se reserva a las 6. *Catedral*. Fiesta de la Purísima: Solemnes oficios por la mañana, con sermón, bendición papal y procesión por la tarde, a las 4, con asistencia del Seminario, parroquias y Cabildo. *San Lucas*. Comunión a las 7 de la mañana y función a las 4 de la tarde. *Carmen*. Empieza la novena de las hijas de María a las 5 y media con sermón a cargo del P. Narciso Salazar, dominico. *San Martín*. Conclusión de la novena al escapulario azul de Ntra. Sra., con sermón a cargo del Dr. Hermenegildo Planadecursach y besamanos. *Sdo. Corazón*. Función a la Purísima con sermón, a las 5 y media.

Miércoles, 11.—*San Felix* Función en la capilla de la Pasión y Muerte con Trisagio, rosario y meditación.

Jueves, 12.—Hora-Santa en la Capilla del Colegio del Ave-María a las 6 y media de la mañana.

Viernes, 13.—*San Pedro*. Festividad de Santa Lucía. Por la mañana misas cada media hora y oficio solemne a las diez. Por la tarde a las 3 rosario cantado y sermón.

Función semanal en la Iglesia de los Dolores a las 5 y cuarto.

— AVISO AL CLERO —

Entre los colaboradores a la Revista se ha constituido una Sección compuesta por los Rdos. Armendares, Trigás, Casanovas y Comerma, que se ofrece a los señores sacerdotes suscritores de LA REGENERACIÓN, para servirles mancomunadamente de apoderado bajo las condiciones siguientes:

Los Sres. Vicarios tendrán el servicio gratuito; los párrocos rurales de entrada, ecónomos y beneficiados, satisfarán una peseta; los de ascenso tres, los de término cinco, al año.

NOTA.—Las remuneraciones que se perciban serán destinadas al auxilio de los estudiantes empleados en cumplir los encargos que hagan a la susodicha Sección los referidos suscritores.

Hotel Restaurant MASSAGUE

Casa de completa confianza para R.^{dos} Sacerdotes
Calle de Santa Ana, (junto á la Rambla de Canaletas).-BARCELONA

SASTRERIA — DE — JAIME PUNTONET

«»=«»=«»=«»=«»

Temporada de Invierno

Este establecimiento, además de haber recibido un extenso y variado surtido de géneros para pantalones, chalecos, gabanes, trajes, de última novedad, ha recibido también géneros exprofesos para dulletas, (para el clero) y estambres para sotanas balandranes y manteos; recomienda por su buen tinte y mas duración que el merino.

Especialidad en dulletas.—Precios muy limitados

Plaza de la Constitución 5, piso 1.º

Gerona

Ramos para iglesia, plantas para salón y comedor, flores para búcaro y sombrero de señora.

Encontrarán grande y variado surtido a precios sumamente reducidos en el comercio de

AGUSTINA PRAT

Ciudadanos, 22. Esquina plaza

del Aceite GERONA.

Labores para señora y colegios de señoritas. Materiales para toda clase de labores y flores artificiales.

La misma casa se encarga de dibujar para bordar y bordar toda clase de prendas, en blanco, color, sedas, oro y lanas. Dispone de muchas bordadoras de primer orden. También se pintan cintas para ramos y carreras.

Los encargos se sirven con puntualidad.

Estampería Católica

Plaza de las Castañas, 3.—GERONA.

Grande y variado surtido en artículos de Bisutería en Oro y Plata.—Grande existencia en objetos para servicio de Iglesia.—Especialidad en artículos propios para regalos.—Oleografías y estampas de todas clases.